

0,90 €
n° 20.322

Vendredi
26 août 2011

Loir-et-Cher

la Nouvelle République

lanouvellerepublique.fr



patrimoine

La pensée de Malek Jân au cœur du Perche

Dans un coin du bocage percheron, à Baillou, le toit en forme de pyramide d'un petit bâtiment insolite invite à regarder vers le ciel. Malek Jân y repose.

Depuis 1993 y repose Malek Jân, née en 1906 dans un petit village du Kurdistan iranien et qui fut à la fois poétesse, porteuse d'enseignement spirituel et musicienne. De son vivant, on vient du monde entier écouter son enseignement. C'est pour perpétuer cette pratique que le mémorial de Baillou est érigé, lieu de destination d'un bon millier de visiteurs venant honorer chaque année la mémoire de celle qui, dans son pays, est vénérée telle une sainte.



Le mémorial Sainte-Janie à Baillou, lieu de destination d'un bon millier de visiteurs venant honorer chaque année la mémoire de celle qui, dans son pays, est vénérée telle une sainte.

Toujours vénérée

Malek Jân par sa personnalité, sa pensée et sa vie tout entière, sans chercher littéralement à apporter une réponse à la vie, est saluée par tous. Son enseignement dit que pour que l'âme se perfectionne, elle doit être confrontée au monde et à la société. Son principe d'action se fonde sur le respect des droits et des devoirs envers soi et envers les autres. Il ne faut donc pas vivre en retrait du monde mais au sein de la société afin d'y être mis à l'épreuve.

Aussi met-elle toute sa vie à la disposition des autres en pratiquant toutes les formes

d'aides, qu'elles soient financières - elle pratique un genre précurseur de microcrédit sans intérêt et ni échéances - ou morales. Son combat elle le livre pour que soient reconnus les droits des femmes dans un pays où celles-ci sont juridiquement et socialement défavorisées. Ses victoires : l'héritage à parts égales entre filles et garçons, la garde des enfants confiée à la mère en cas de divorce ou encore la scolarisation des filles en milieu rural. Il ne s'agit pas d'un culte, mais

plutôt de la reconnaissance et de l'adhésion à une pensée universelle qui lie la méditation à l'action pour le progrès de tous, au-delà des confessions. Parmi les amis et proches qui accueillent Malek Jân lorsqu'elle vient en France pour être soignée à la fin de sa vie, certains ont des attaches dans le Perche vendômois. Après sa disparition, ils créent l'Association pour le mémorial de sainte Janie (AMSJ) qui réalise les travaux du mémorial de 1996 à 1999 et en assure l'entre-



Malek Jân, poétesse, porteuse d'enseignement spirituel et musicienne.

tien depuis. Des bâtiments annexes, toujours à l'initiative de l'AMSJ, sont actuellement en cours d'achèvement. Leur principale destination : un espace de musée dédié à la vie et à l'œuvre de Malek Jân, « celle dont la tâche a été de donner par la méditation, l'écoute des autres et l'action, du sens aux moindres choses de la vie ».

Cor. NR : Jean Boubel

Jour d'ouverture du mémorial : le dimanche, de 15 h 30 à 17 h 30.